
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         UNIVERSITÁRIO         NORTE         DO         ESPÍRITO         SANTO
-         CEUNES

ATA         DA         QUARTA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         CONSELHO
DEPARTAMENTAL         DO         CENTRO         UNIVERSITÁRIO         NORTE         DO         ESPÍRITO
SANTO         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA
EM         10/03/2025

Ao(s)         dez         dia(s)         do         mês         de         março         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         cinco,         às         catorze         e         zero

minutos,         foi         realizada         no(a)         sala         de         reuniões         do         Prédio         da         Administração         a         quarta         sessão

ordinária         do(a)         Conselho         Departamental         do         Centro         Universitário         Norte         do         Espírito

Santo         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Luiz

Antonio         Favero         Filho         (Presidente),         Aldo         Vignatti,         Ana         Paula         Oliveira         Costa,         Cesar

Augusto         Rodrigues,         Christiane         Mapheu         Nogueira,         Dalana         Campos         Muscardi,         Diogina

Barata,         Fabio         Ribeiro         Pires         (representando         Edilson         Romais         Schmildt),         Edney         Leandro

da         Vitoria,         Esequiel         da         Veiga         Pereira,         Flavia         Dayrell         Franca,         Icaro         Pianca         Guidolini,

Isabel         Matos         Nunes,         Jefferson         Lima         Fernandes         Andre,         Jose         Andre         Lourenco,         Juliana

Castro         Monteiro         Pirovani,         Leticya         dos         Santos         Almeida         Negri,         Marco         Antonio         Andrade

de         Souza,         Mauricio         Pinho         Borges,         Oberlan         Christo         Romao,         Osmar         Vicente         Chevez

Pozo,         Pedro         Felipe         do         Prado,         Raniella         Falchetto         Bazoni,         Susana         Bubach,         Taisa

Shimosakai         de         Lira,         Tathiana         Guerra         Sobrinho,         Valdinei         Cezar         Cardoso,         Vivian         Chagas

da         Silveira,         Vivian         Estevam         Cornelio,         Wellington         Goncalves         e         Zaira         Bomfante         dos

Santos,         com         a(s)         ausência(s)         de         Paulo         Wander         Barbosa,         com         a(s)         ausência(s)

justificadas         de         Andressa         Cesana.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)

Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         O         servidor         Leandro

Zucolotto         Afonso         informa         que         a         Comissão         de         Colação         de         Grau         já         foi         formada         e         que         nos

próximos         dias         haverá         a         definição         das         datas         da         cerimônia.         INFORME         2:         O         servidor

Leandro         Zucolotto         Afonso         informa         que         os         projetos         PaEPE,         cujas         as         disciplinas

vinculadas         não         serão         ofertadas         no         próximo         semestre         (2025/1),         precisarão         ser         encerrados

no         final         de         março.         INFORME         3:         O         Presidente         Luiz         Antonio         Favero         Filho         informa         que

recentemente         em         reunião         da         CLN,         um         diretor         de         Centro         de         Ensino         estava         desabafando

devido         à         quantidade         de         reclamações         na         ouvidoria.         O         Presidente         acrescenta         que         a         Josiana

Binda         informou         que         vai         disponibilizar         cursos         voltados         a         preparar         os         servidores         para

compor         comissão         de         investigação.         Por         fim,         o         Presidente         pede         colaboração         na         indicação

de         servidores         para         participarem         de         comissões         criadas         para         essa         finalidade.         INFORME
4:         A         Conselheira         Vivian         Estevam         Cornelio         informa         que         gostaria         de         agendar         uma

reunião         para         discutir         como         a         construção         do         horário         impacta         na         permanência         dos

estudantes.         Afirma         que         estão         fazendo         um         teste.         Espera         que         essa         reunião         aconteça         no

máximo         no         início         do         próximo         semestre.         A         Conselheira         Raniella         destaca         que         o         ingresso

foi         muito         baixo         e         ressalta         que         é         preciso         fazer         alguma         coisa.         INFORME         5:         O

Conselheiro         Osmar         Vicente         Chevez         Pozo         informa         que         finalizou         o         concurso         público         para

professor         do         Det/Ceunes,         área         engenharia         química.         E         afirma         que         foi         tudo         organizado

com         antecedência         e         que         o         concurso         aconteceria         no         início         de         fevereiro         e         em         janeiro

souberam         que         não         seria         possível         comprar         a         passagem         para         o         membro         externo         da         banca
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examinadora.         Eles         decidiram         mudar         a         data         do         concurso         para         o         final         de         fevereiro         e

novamente         não         foi         possível         comprar         a         passagem,         então         tiveram         que         trocar         o         membro         da

banca.         O         professor         Osmar         questiona,         pois         o         Diretor         do         Ceunes,         professor         Luiz         Favero,

conseguiu         viajar         recentemente.         O         Presidente         Luiz         Antonio         Favero         Filho         afirma         que         se

solidariza         com         o         ocorrido,         devido         à         impossibilidade         de         compra         de         passagem,         porém

afirma         que         sua         viagem         foi         realizada         via         recursos         da         Fest         e         não         da         Universidade.

INFORME         6:         O         Conselheiro         Osmar         Vicente         Chevez         Pozo         comunica         que         ele         se

informou         com         o         servidor         William         Gonçalves         para         saber         porque         as         compras         de         2024         não

foram         realizadas.         Segundo         ele,         o         William         disse         que         com         as         mudanças         na         legislação         e         a

implementação         de         novos         procedimentos,         a         DSAN         não         poderia         fazer         determinada         tarefa,

e         por         isso,a         mesma         foi         atribuída         ao         Nuage         -         Núcleo         de         Apoio         à         Gestão.Porém         a         tarefa

não         foi         cumprida         e         que         agora,         para         2025,         estão         querendo         criar         um         comissão         e         tem

grande         chance         de         não         dar         certo.         Segundo         o         Osmar,         3         processos         de         itens         permanentes         e         3

de         consumo         deixaram         de         ser         feitos.         Por         fim,         o         Conselheiro         Osmar         afirma         que         isso         é         um

problema         típico         de         gestão.         A         Conselheira         Tathiana         informa         que         os         membros         do         DCAB

estão         revoltados         com         isso         e         que         estão         escrevendo         um         nota         de         repúdio         não         contra         a

gestão,         mas         contra         a         situação.         A         Conselheira         Raniella         afirma         que         não         concorda         que

docente         participe         da         comissão         porque         já         tem         muitas         atribuições         e         não         tem         conhecimento

do         processo         de         compras.         A         Conselheira         Tathiana         afirma         que         o         DCAB         indicou         um

servidor         TAE         para         compor         a         comissão.         O         professor         Rogerio         Olveira         Faleiros         afirma         que

a         comissão         proposta         é         super         importante         e         que         essa         atribuição         não         deve         ser         do         Nuage.

Ele         acredita         que         quem         deve         gerir         é         a         DSAN,         pois         são         eles         que         fazem         o         manual,         eles

deveriam         cuidar         disso,         tem         administradores,         contadores,         etc.         O         Presidente         Luiz         Antonio

Favero         Filho         pede         desculpas         pelo         fracasso         nesse         processo         e         afirma         que         não         tiveram

maiores         problemas         porque         gastaram         todo         recurso         que         chegou.         Afirma         que         o         Nuage         não

teve         culpa         nesse         processo.         Destaca         que         estão         apurando         as         responsabilidades.         Reforça         a

necessidade         de         reunião         para         fechar         essa         comissão,         na         liderança         da         DSAN.         INFORME
7:         23068.065524/2024-42         –         O         Presidente         Luiz         Antonio         Favero         Filho         informa         que         o

Jardim         Botânico         solicitou         elaboração         de         planta         para         construção         de         um         bromeliário,         no

campus         São         Mateus,         a         ser         localizado         entre         o         anatômico         e         a         passarela.         Ele         destaca         que         a

construção         será         realizada         com         recurso         adquirido         pelo         projeto         do         professor         Luis

Fernando         Tavares         de         Menezes.         Ele         afirma         que         a         Diretoria         de         Infraestrutura         já         elaborou

as         plantas         e         memorial.         A         Conselheira         Susana         Bubach         sugere         que         o         bromeliário         fique         na

entrada         do         campus,         próximo         ao         Restaurante         Universitário,         pois         por         ser         também         um

espaço         de         vivência,         deveria         ficar         mais         visível.         A         Conselheira         Dalana         Campos         Muscardi

sugere         que         seja         em         um         lugar         fresco         e         com         pouca         incidência         solar.         O         Presidente         informa

que         passará         as         sugestões.         INFORME         8:         23068.007628/2025-13         –         O         Presidente         Luiz

Antonio         Favero         Filho         informa         o         OF.         CIRC.         Nº         012/2025/GR/UFES         que         apresenta         as

recomendações         do         Ministério         Público         quanto         às         medidas         a         serem         adotadas         para         garantir

a         lisura         dos         Concursos         Públicos         de         Provas         e         Títulos         para         Professor         do         Magistério

Superior         e         evitar         alegações         de         suspeição         quanto         à         imparcialidade         das         Bancas

Examinadoras:         1.         Reforçar         a         Imparcialidade         na         Composição         das         Bancas         Examinadoras;

2.         Transparência         na         Seleção         dos         Membros         da         Banca;         3.         Restrição         a         Contatos         e
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Confraternizações;         4.         Anonimato         Rigoroso         das         Provas         Escritas;         5.         Acesso         às         Fichas         de

Avaliação         aos         candidatos         que         entrarem         com         recursos;         6.         Correção         das         Provas         em         Local

Seguro;         7.         Gravação         de         Provas         Orais;         8.         Manter         canais         acessíveis         e         funcionais         para         o

recebimento         de         denúncias         de         irregularidades,         como         a         ouvidoria.         INFORME         9:         O

Conselheiro         Marco         Antonio         Andrade         de         Souza         informa         que         entre         os         dias         26/03         e         03/04

haverá         a         exposição         "Moradores         da         Floresta",         com         mais         de         100         espécies         de         animais

plastinados.         Ele         destaca         que         a         exposição         está         sendo         organizada         pela         professora         Roberta

Paresque         e         informa         que         estão         precisando         de         voluntários         que         serão         capacitados         como

monitores.         INFORME         10:         A         Conselheira         Susana         Bubach         informa         que         o         Programa         de

Pós-Graduação         em         Saúde         Coletiva         (PPGSC)         promoverá         o         seminário         "Saúde         Coletiva         no

SUS:         desafios,         avanços         e         perspectivas",         reunindo         especialistas,         docentes,         estudantes         e

profissionais         da         saúde         para         debater         os         principais         desafios         e         conquistas         do         Sistema         Único

de         Saúde         (SUS).         O         evento         ocorrerá         nos         dias         13         e         14         de         março         de         2025,         com         atividades

presenciais         e         on-line.         INFORME         11:         A         Conselheira         Susana         Bubach         informa         a

publicação         do         edital         de         seleção         para         o         mestrado         do         Programa         de         Pós-Graduação         em

Saúde         Coletiva         (PPGSC).         INFORME         12:         A         Conselheira         Leticya         dos         Santos         Almeida

Negri         informa         que         em         maio         será         realizado         um         evento         sobre         tuberculose,         em         parceria

com         alunos         do         curso         de         Ciência         da         Computação.         PAUTA         1:         23068.009780/2025-31         -

Solicita         homologação         da         recondução         do         professor         Roque         Machado         de         Senna         como

membro         titular         da         Comissão         Permanente         de         Avaliação         Docente         CPAD/CEUNES,         para

mandato         de         dois         anos,         a         partir         de         14/03/2025.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         2:         23068.009799/2025-87         -         Solicita         apreciação         de         nomes         para         compor

Comissão         Especial         para         avaliar         a         promoção         da         Professora         Silvia         das         Dores         Rissino,         da

Classe         D         para         a         Classe         E,         conforme         sugestão         a         seguir:         Professor         Dr.         Paulo         Sérgio         da

Silva         Porto         (membro         interno         da         UFES         e         Presidente         da         Banca)         -Professor         Titular         do

Departamento         de         Engenharia         e         Tecnologia         -DET/CEUNES/UFES,         Grande         área:

Engenharias         -         3.00.00.00-9,         Área:         Engenharia         Química         -         3.06.00.00-6;         Professor         Dr.

Antonio         Jorge         Gomes         Abelém         (membro         externo)         -         Professor         Titular         da         Faculdade         de

Computação         do         Instituto         de         Ciência         Exatas         e         Naturais/UFPA,         Grande         área:         Ciências

Exatas         e         da         Terra         -         1.00.00.00-3,         Área:         Ciência         da         Computação         -         1.03.00.00-7;

Professor         Dr.         Jefferson         Oliveira         Andrade         (membro         externo)         -         Professor         Titular         da

Coordenadoria         de         Informática/IFES,         Grande         área:         Ciências         Exatas         e         da         Terra         -

1.00.00.00-3,         Área:         Ciência         da         Computação         -         1.03.00.00-7;         e         Professor         Dr.         Tomás

Daniel         Menéndez         Rodríguez         (membro         externo)         -         Professor         Titular         do         Departamento         de

Matemática         do         Núcleo         de         Ciências         Exatas         e         da         Terra/UNIR,         Grande         área:         Ciências

Exatas         e         da         Terra         -         1.00.00.00-3,         Área:         -         Matemática         -         1.01.00.00-8.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         3:         23068.006441/2025-01         -         Solicita

autorização         para         LUCAS         ANGELO         SOUZA         DA         SILVA,         JOANA         DE         LIMA

MORAES         e         MARINETE         SANTANA         WUTKE         WELMER         prestarem         serviços

voluntários,         na         categoria         de         professor,         no         curso         de         Licenciatura         em         Matemática,         no

semestre         letivo         2025/1.         Relator(a):         Christiane         Mapheu         Nogueira.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         23068.009781/2025-85         -         Solicita         apreciação

das         atas         da         1ª,         2ª         e         3ª         Sessões         Ordinárias         de         2025         do         Conselho         Departamental         do
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Ceunes.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:         23068.010244/2025-88         -

Solicita         homologação         do         nome         do         professor         Anibal         Cotrina         Atencio         como         coordenador

e         do         professor         Esequiel         da         Veiga         Pereira         como         subcoordenador         do         curso         de         Engenharia

da         Computação         -         Ceunes,         para         mandato         de         dois         anos,         a         partir         de         22/04/2025.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         6:         23068.010065/2025-41         -         Solicita         apreciação

da         minuta         de         resolução         que         estabelece         normas         e         critérios         a         serem         adotados         para         adoção

de         Políticas         de         Ações         Afirmativas         de         reserva         de         vagas         nos         processos         seletivos

instituídos         no         Programa         de         Pós-Graduação         em         Agricultura         Tropical         (PPGAT).

Relator(a):         Valdinei         Cezar         Cardoso.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA
7:         23068.009714/2025-61         -         Solicita         apreciação         da         alteração         do         Regimento         Interno         do

Programa         de         Pós-Graduação         em         Ensino         na         Educação         Básica         -         PPGEEB.         Relator(a):
Edilson         Romais         Schmildt.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo

a         tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e

eu,         Tatiane         Merlo,         secretário(a)         do(a)         Conselho         Departamental         do         Centro         Universitário

Norte         do         Espírito         Santo,         lavrei         a         presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente

assinada         pelos         presentes.         São         Mateus/ES,         10         de         março         de         2025.

Luiz Antonio Favero Filho

(Presidente)

Aldo Vignatti

Ana Paula Oliveira Costa Cesar Augusto Rodrigues

Christiane Mapheu Nogueira Dalana Campos Muscardi

Diogina Barata Edilson Romais Schmildt

(representado(a) por Fabio Ribeiro Pires)

Edney Leandro da Vitoria Esequiel da Veiga Pereira
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Flavia Dayrell Franca Icaro Pianca Guidolini

Isabel Matos Nunes Jefferson Lima Fernandes Andre

Jose Andre Lourenco Juliana Castro Monteiro Pirovani

Leticya dos Santos Almeida Negri Marco Antonio Andrade de Souza

Mauricio Pinho Borges Oberlan Christo Romao

Osmar Vicente Chevez Pozo Pedro Felipe do Prado

Raniella Falchetto Bazoni Susana Bubach

Taisa Shimosakai de Lira Tathiana Guerra Sobrinho

Valdinei Cezar Cardoso Vivian Chagas da Silveira
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Vivian Estevam Cornelio Wellington Goncalves

Zaira Bomfante dos Santos
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